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令和元年度 第 3回瑞浪市男女共同参画社会推進会議要旨 

日 時：令和 2年 1月 10日（金） 13時 30分～15時 00分 

会 場：瑞浪市役所 西分庁舎 1階 会議室 

出席者（敬称略）： 渋谷典子、近藤悦子、古澤辰広、浅沼克郎、勝股文雄、中山千鶴、 

太田鎮一、大竹悦子、津毛信代、最上幸子、森 孝浩、鈴木実千江、 

安藤友美、各務和子、伊藤栄里子 

<事務局> まちづくり推進部長 景山博之、生活安全課長 三浦正二郎 

生活安全課人権啓発係 奥村新子、山崎道美 

議 題：   （１）瑞浪市制６５周年記念 瑞浪市男女共同参画市民講演会について 

（２）今後のスケジュールについて 

（３）その他 

内容 

（進行：事務局） 

１．まちづくり推進部長あいさつ 

（省略） 

２．座長あいさつ 

（座長）あけましておめでとうございます。今年もまたよろしくお願いいたします。前回はクーラーの効

く中での会議でしたが、あっという間に時が過ぎました。この間にお願いしましたアンケートへのご協

力、ありがとうございました。皆さんからのご意見を金治先生にお渡ししたら、アクションがあると展開

しやすい、とおっしゃっておられました。やはり、一方的に話を聞くだけではなく、双方向でコミュニケ

ーションを取りお互いに知り合うことで、よりよい講演会ができるのではないかと思います。今日はこの

講演会の内容が議事の中心となるかと思います。多世代の方に来ていただける講演会だと思います

ので、みなさんのお近くの方、大切だと思う方に、来ていただくよう伝えていただけたらなと思います。

今日もよろしくお願いします。 

 

３．議事 

（１）「瑞浪市制６５周年記念 瑞浪市男女共同参画市民講演会」について 

（座長）議題１について、事務局から説明願います。 

（事務局）資料に基づき“①講演会の内容・役割分担について”を説明 

   ・講師の金治氏、座長、事務局での打合せ内容を反映させたチラシの完成報告、周知依頼 

    （ただし金治氏より、プロフィール欄の修正依頼有。今後印刷分は若干修正される。） 

   ・アンケート結果表中の 4種の質問の内、「子育て」と「高齢者」を取り上げる 

   ・参加申込書に質問記入欄は設けず、ディスカッション時は、当日の会場意見とアンケート結果

表中の質問を取り上げる。 

・“②歌の練習”は、他の議事終了後に行う。 

（座長）講演会の内容については、チラシができてしまっているわけですが、このような内容でいかが

でしょうか。何かご意見等あればお願いします。ありませんか。おすすめするにあたって、どのよう

におすすめするのがいいかといった案があれば、共有しておくといいのかなと思います。金治先生

は中京高校でも授業をされているのですね。 

（事務局）はい。 

（座長）私は金治先生とフェイスブックの友達なのですが、時々フェイスブックに、認知症カフェで大

学生と高齢者の方がお話をしている様子がアップされていて、例えば、スポーツマンタイプのがっ

しりした大学生が、認知症カフェでにんまり笑って高齢者の隣に座っている写真もあったりします。
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今、若い方が 80 代・90 代の方と会う機会はありそうでなかなかないと思うのですが、金治先生は、

学生と高齢者を会わせ、実感として何か感じてもらうことを意識されているのかなと思います。チラ

シのプロフィールに「地域貢献活動」とありますが、愛知大学でもそうした活動をしていて、自分た

ちが何をしたいかの企画書を書き、プレゼンをして、大学から５万円の資金を受け取って活動され

ています。この「地域貢献活動」も、先生が一方的に話をするだけでなく、自分たちが動いて何か

していくという活動だとすれば、その活動に関わる学生さんに講演会に参加してほしいと伝えるつ

もりです。何か、みなさんもこんな風に紹介したら来てもらえるのでは、といった案はありませんか。 

（参加者）以前、おまつりに高校生ボランティアで野球部の子が来てくれたことがあります。 

（座長）ボランティアの勉強会として、高校へ参加依頼をするのもいいですね。高校生、大学生も楽し

く聞ける話だと思います。 

（参加者）私は、ギターをもって、重い認知症の方もおられるような老人施設に行って歌を歌っていま

すが、その施設のスタッフの方々が興味をもってくれそうな講演会だと思いますので、チラシをもら

っていきます。 

（座長）金治先生は勤務が東濃地方なので、例えば、森さんの行っておられる施設に学生を連れて

何かボランティアをする、などの道ができていくといいですね。 

(参加者)私は認知症カフェをやっていますが、森さんのように歌が歌えるのはうらやましいなと思いま

す。自分たちは他所で探して、お願いしてやってもらっています。最初はお茶を飲むだけでいいと

いっていたのが、やっぱり誰かを呼んで何かやってほしい、と言われます。人と触れ合うのが楽しく、

みなさんにだんだん活力が出てくるので、人と接することはとっても大事だと思います。 

（座長）後半で、ディスカッションがありますので、認知症カフェにいろんな方が来てくださるとうれしい、

といったお話をしていただければと思います。話相手としてなら行ってみたいな、と思う方が出てく

るかもしれません。 

 （参加者)私の実家の母は認知症です。私は嫁いでいるので家を出ていますが、同居の家族は面

倒をみるだけで大変であり、それ以上の関心を持つのが難しいようです。私は、コミュニケーション

をとることで認知症は治るのではないかと思っていますが、本人自らがコミュニケーションをとろうと

はなかなか思えないでしょうから、一番いいのは、家族がそういう場に連れていくことだと思います。

でも、実際のところ、家族は関心を持つのが難しく、何とか見守るだけとなってしまっている現状が

ある。もし家族が無理なら、地域の方などで引っ張り出すしかないと思います。私は一緒に住んで

いないので外に連れ出していますが、同居する家族にとっては重荷となってしまうところがあるかと

思うので、認知症の人と同居する家族が、どうしたらもっとそういう場所に興味が持てるようになるか、

というのが私の個人的な“認知症に関する課題”になっているので、それが解決できたらなと思い

ます。 

（座長）ぜひ、ご家族の方にもこのチラシを渡して、来ていただけたら、と思います。また、育児休業を

取りたいと思っているような若い世代の方も、いずれ年を取るわけですから、認知症の話を聞いて

おくのはいいことだと思います。それから、アンケートで自治会における女性参加に関する質問を

出していただきましたが、男性が育児や子育てにもっと参加するようになれば、自然と女性も自治

会に参加しやすくなる社会になってくるのかな、と私は考えています。男性の育児休業や育児参

加を含めて、いろんな世代の方が集まって、瑞浪という地域の中で幸せに暮らせるように考える時

間にできたらいいなと思っています。 

（参加者）「生まれる、育つ、老いる時まで」ということで、人間の一生を通した学びがあるかなと思って

います。また、高校生、大学生といった若い方が先生の話をどう受け止めたかを聞いて、学びたい

と思っています。 
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（座長）金治先生には、例えば「認知症カフェに行く大学生は、どんなことを考えて訪問しているか」

などについても聞きたいとお話ししました。金治先生にも、学生のみなさんを積極的に連れてきて

いただければと思います。 

（事務局）市役所まちづくり推進部の市民協働課では市内の高校・大学と“域学連携”をしております

ので、市内３つの高校と短大にもチラシをおかせてもらい、周知します。 

（座長）大切な方に向けてメッセージをたくさん出して、ご参加を推進していただけたらと思います。そ

それでは、当日の役割分担について考えていきたいと思います。希望する役割を立候補でお願

いします。 

     

≪役割分担 決定≫ 

  

（座長）スケジュールについては何かありますか。 

（参加者）当日、講演前に歌の練習をしたいと思います。１０分あれば大丈夫です。12：30に集合して

一度あわせませんか。 

（参加者） ≪了承≫ 

（事務局）では、座長の到着時間も早めるということでお願いします。 

（参加者）過去の講演会では「ふるさと」、「野に咲く花のように」、「上を向いて歩こう」、「花は咲く」と

いった歌を歌ってきました。曲を変えることはできますか。 

（事務局）可能です。 

（座長）歌詞カードの２曲（「ふるさと」「花は咲く」）と、もう１曲何か選びましょうか。 

（参加者）今日みなさんで練習したいので、やっぱり歌詞カードの曲としましょう。 

（参加者）せっかく準備してあるので、歌詞カードのままでどうですか。 

（事務局）このままでもいいですし、他に歌いたいものがあれば曲を変えても問題ありません。 

（参加者）去年は「ふるさと」、「上を向いて歩こう」、「花は咲く」の３曲でした。 

（事務局）時間は 10分とっています。 

（参加者）10分あれば３曲歌えます。 

（参加者）「上を向いて歩こう」は、曲調が明るいのでいいと思います。 

（事務局）それでは、歌詞カードをこれから作成してきます。当日の合唱は、「ふるさと」「上を向いて

歩こう」、「花は咲く」の３曲としますので、お願いいたします。 

（座長）歌詞カードは受講者の方にも配りますか。 

（事務局）はい。 

（座長）会場のみなさんで歌えますね。それでは次に、レイアウトについてはいかがですか。ご意見が

ないようですので、案のとおりとします。次に、アンケートについてはいかがですか。 

（参加者）１０代・２０代の枠を設けた方がいいと思います。 

（事務局）漏れていました。設けます。 

（座長）次に、ディスカッションについてですが、時間は５０分間あります。もし会場からのご意見など

が止まってしまったら、すでに皆さんから出していただいている質問を取り上げたいと思います。認

知症カフェや学生の地域貢献活動についてなど、お聞きしたいことをぜひ持ち寄ってください。ま

た、お誘いする時に、ディスカッションで意見や質問をぜひ出してくださいね、と伝えてください。

金治先生は柔軟なお考えの方です。愛知淑徳大学で、私が担当していた労働教育の授業を、担

当者として生徒と一緒に聞いておられ、労働教育の授業では必ず育児休業の話をするのですが、

「先生のお話を聞いて育児休業を 3 ヶ月取りました」とおっしゃられたので驚きました。愛知淑徳大
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学におられた時のことです。また、もともと、阪神淡路大震災のボランティアなどの市民活動をされ

ておられたり、いろいろな引き出しのある方だと思います。ぜひみなさんで、先生から様々なお話

をお聞きしましょう。チラシのプロフィール欄にある「ファミリーサポート」は瑞浪市のものですか。 

（事務局）これは市外のものですが、瑞浪市にもファミリーサポートの制度はあります。 

（座長）もしよければ、ファミリーサポートのチラシや認知症カフェのチラシを配るのもいいかもしれま

せん。昨日、仲間内で“ITと仕事”の話をしていたのですが、今、ボランティアのマッチングアプリの

ようなものがあるそうで、例えば、「今日〇時に母を認知症カフェに連れて行きたいのですが、だれ

か乗せていってもらえませんか」と入れると、「行けます」と応答がある、といったものだそうです。こ

れまで、地域の助け合いは顔が見える関係で行われていたと思うのですが、今後は ITを活用した

ものとなっていくかもしれません。金治先生もご存知かと思いますので、現状をお聞きしてみたいと

思います。それでは、当日の詳細については、また事務局から連絡があるということでよろしいでし

ょうか。 

（事務局）２月後半に文書でお知らせする予定です。 

（座長）それでは、それまでの間、このチラシを持ち帰って、それぞれ周知をお願いします。終了後に

「行ってよかった」と思われるような講演会にできればと思います。他に何かありますか。 

（間） 

 それでは、次に移ります。 

   

（２）今後のスケジュール 

（座長）議題２ 今後のスケジュールについて、事務局から説明願います。 

（事務局）資料に基づき説明 

（座長）ありがとうございました。何かご質問はありますか。 

（間） 

 なければ、次に移ります。 

 

（3）その他 

（座長）その他の事項について、事務局から説明願います。 

（事務局）「その他」の“瑞浪市人権施策推進審議会委員の推薦”について説明 

（座長）本会議から１名を推薦することになっていますが、人権施策推進指針の策定作業もあります

ので、現在関連する人権施策推進ネットワーク会議に参加してくださっている津毛さんにお願いした

いと思いますが、いかがでしょうか。 

（参加者）≪拍手≫ 

（津毛）お引き受けいたします。 

（座長）ありがとうございます。それでは、瑞浪市男女共同参画社会推進会議として、津毛さんを瑞浪

市人権施策推進審議会委員に推薦することとします。それでは、引き続き「その他」について、事務

局から説明願います。 

（事務局）下記について案内。 

・リーフレット「デートＤＶを知ろう」 

   ・男女共同参画関係講演会の紹介 

①「誰もが輝く社会を目指して」（岐阜県・多治見市共催） 

②「新たな時代のハーモニー 咲かせよう 一人ひとりの個性の花」（大垣市） 

      ③「親と子の心地よい関係」（岐阜県）  
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      追加④「防災講演会」（みずなみ防災会） 

 

（座長）ありがとうございました。それでは、これで議事が終了しましたので、事務局に進行をお返しし

ます。みなさん、ご協力ありがとうございました。 

（事務局）スムーズな進行をありがとうございました。講演会の詳細につきましては、２月後半に郵送さ

せていただきますので、ご確認の上、講演会当日ご参集くださいますよう、よろしくお願いします。

それでは、これから合唱練習に入りたいと思います。よろしくお願いいたします。 

 

≪合唱練習≫ 

   ・曲順⇒①ふるさと ②花は咲く ③上を向いて歩こう 

・「上を向いて歩こう」の間奏→ハミング「ルルル・・・」とする 

・「花は咲く」→女性パートと男性パートを分ける（歌詞カードに明記） 

 

≪合唱練習終了≫ 

 

（事務局）それでは、これをもちまして、令和元年度 第３回瑞浪市男女共同参画社会推進会議 を

閉会します。長時間にわたり、お疲れ様でした。次回の第４回は、３月１４日（土）講演会終了後の

開催となりますので、よろしくお願いします。なお、講演会で司会を務めていただきますお二人は、

お忙しいところ大変申し訳ありませんが、司会台本の確認がございますので、この後お残りいただ

きますよう、よろしくお願いいたします。それでは、本日は、ありがとうございました。お忘れ物のな

いよう気をつけてお帰りください。 

 

閉会 


